

LOS SANTOS DE HOY  
Santos Focas, Eusebio, Adrián, mártires; Teófilo, ob.

# LA CONSTANCIA

DIARIO TRADICIONALISTA

EN LA  
ESQUINA  
DE LA  
AVENIDA

## En «El Liberal» se anuncian acontecimientos

—♦♦♦—

Dice "El Pueblo Vasco" de Bilbao: "Nuestro colega local "El Liberal" publicaba ayer un interesante artículo filosófico, cuyos substanciales párrafos reproducimos, ya que si desde el punto de vista doctrinal, como orientador de masas, aconseja con criterio bastante sensato a los elementos que vienen estableciendo "una especie de record demográfico", en su aspecto informativo adquiere aún mayor importancia, por cuanto a temas de indudable actualidad y que pueden alcanzar gran trascendencia política.

Preremos que muchas veces vamos a encontrar en las mismas columnas fundados motivos de orientación, pues no en balde persona muy vinculada a dicho lo está también al Gobierno y particularmente a su jefe, por haber sido uno de los más entusiastas patrocinadores, si no el iniciador, del Frente Popular.

En este artículo que comentamos, su autor, sin censurar las manifestaciones callejeras, incita a las izquierdas, mejor dicho, a las masas obreras, a que dediquen sus entusiasmos a prepararse para acontecimientos inmediatos como son las elecciones municipales que anuncian para el 12 de abril y la elección de nuevo presidente de la República que ya por inevitable, por renuncia del señor Alcalá Zamora.

Nosotros conocemos una enfermedad que suelen padecer los encargados de la limpieza de alcantarillas y que también causa mareos.

Si no es por nada saben, pero a lo mejor un especialista de esa clase de dolencias estaría indicado para curar al actual Presidente de la Generalitat de Catalunya.

///

Al dedicadísimo Companys le dieron el otro día dos desvencimientos. No sabemos si fueron a causa de su debilidad. Esperamos que el señor Companys se recupere pronto.

Nosotros conocemos una enfermedad que suelen padecer los encargados de la limpieza de alcantarillas y que también causa mareos.

Si no es por nada saben, pero a lo mejor un especialista de esa clase de dolencias estaría indicado para curar al actual Presidente de la Generalitat de Catalunya.

///

El maestral Domingo ha entrado a saco en el desdichado Ministerio de Instrucción Pública. Pero tenga cuidado con los estudiantes de ahora que ya no constituyen aquella molesta masa que capitaneaban el ignorante y a la par "aprovechado" Shert y el equivoco profesor Jiménez Astia. Tenga cuidado que a lo mejor "da en hueso" y nos vamos a ver obligados a cangarle aquello de: "Marcelino fué por vino, rompió el jarro en el camino; pobre jarro, pobre vino, pobre... de Marcelino".

///

González Peña, el líder de la Revolución de Asturias, el cobarde que se arrojaba a los pies de Doval diciendo: "Que no me maten! que no me hagan nada!", y que ahora pasa su fanfarronería por los pueblos de España, ha dicho que ellos robaron los millones del Banco de España... para repartirlos entre las viudas.

Vamos, hombre! se necesita... ser socialista para decir ciertas cosas.

///

Para los que tienen ojos y no ven. "Política", órgano de Azafá, ha dicho: "A lo que las derechas llaman Revolución, nosotros llamamos simplemente Revolución".

Más claro, agua.

///

"La Nación" al ver en las manifestaciones de estos días, la frecuencia y profusión con que ha ondeado la bandera roja, inquieta: "¿Esa bandera, tiene trato de favor? ¡Hombre, por Dios, eso se pregunta. Lo saben hasta en Lima.

///

Un chiste de "El Pueblo Vasco": El maestro.—Vamos a ver: Debo cincuenta pesetas al carnicero; ciento setenta y cinco al de ultramarinos; quinientos al sastre; sesenta y cuatro al droguero; ciento veinticinco al zapatero... ¿qué debo?

El alumno.—Pues debe usted... debe mudarse de casa.

LOS TRES MOSQUETEROS.

UNA CITACION

## A los que hayan visto a Egczcue

—♦♦♦—

Se nos ruega la publicación del siguiente edicto:

"Don Manuel Cruz elido, Juez de Instrucción del Juzgado número uno de esta ciudad y su partido.

Hace saber: Que en el sumario que en este Juzgado se instruye con el número 101 del año actual, por el delito de homicidio, se cita a cuantas personas estuvieron o vieron al muerto Eustaquio Egozcue Lechner, de cuarenta y dos años, empleado en la Tabacalera durante la noche del 1 al 2 del mes actual, para que comparezcan ante este Juzgado a prestar declaración, rogando a todos cumplir con ese deber de coadyuvar a la administración de Justicia."

DR. AGUIRRE OCULISTA  
Hras. de 3 a 6  
San Marcial, 40 Teléfono 1-48-06

Consulta de 10 a 12  
Bondilla, 20. Tel. 354 TOLOSA

## En los centros oficiales

Con abstención casi total de electores se repitió por cuarta vez la elección en tres colegios

## La línea de autobuses de Fuenterrabía está autorizada

## El alcalde recibió a una comisión de barrenderos despedidos

### AYUNTAMIENTO

#### La deuda de la Junta de Asistencia Social

El alcalde se refirió en su conversación con los periodistas a la reunión que tuvo con una representación de la banca local a fin de ponerse de acuerdo para enjuiciar el déficit de 181.000 pesetas que existía en la Junta de Asistencia Social (Asilo de Caridad).

Después de la reunión de ayer hoy tuvo un cambio de impresiones el señor Sasiain con la representación mencionada.

#### El precio del tocino

Una comisión del gremio de charcuteros volvió a visitar al alcalde para entregarle dos escritos, uno solicitando la condonación de una multa que les ha sido impuesta por vender el tocino a precio mayor que el señalado por la Comisión de abastos y otro en el sentido de que desean vender dicho artículo a precio superior que el de la tasa.

#### Los barrenderos despedidos

Una numerosa comisión de barrenderos despedidos visitó al señor Sasiain para hablarle sobre la situación en que se encuentran una vez suprimido el servicio de recogida de basuras a los comercios.

El alcalde les manifestó que el acuerdo de suspensión de ese servicio es definitivo como lo es también el cese del personal del mismo, habiéndose procedido también al despido de todos cuantos fueron nombrados a partir del movimiento municipalista de septiembre de 1934.

No obstante estos acuerdos indicó el alcalde a sus visitantes se presentaran a la Comisión de obras pues que existe el propósito de revisar cada caso en particular a fin de no cometer injusticias.

#### Las deudas por el movimiento municipalista

El alcalde se propone tener una entrevista con los alcaldes de Bilbao y Vitoria, para ponerse de acuerdo en el pago de cantidades que se adeudan por el movimiento municipalista de septiembre.

### DIPUTACION

#### Sin noticias

En la Diputación se carecía de noticias para la Prensa. Como en días anteriores los gestores mostraron su deseo de ser sustituidos rápidamente esperando la resolución gubernativa para marcar a sus casas.

### GOBIERNO CIVIL

#### Manifestaciones del Gobernador civil

El señor Artola en su conversación con los periodistas les informó en primer término de la serie de asuntos que estaba estudiando, de muy diversa índole, todos los cuales piesen resolver en el plazo más corto de tiempo.

#### El abastecimiento de aguas de Pasajes

Siguiendo en sus manifestaciones el señor Artola dijo que lo había visitado una comisión del Ayuntamiento de Pasajes para notificarle que en la sesión de ayer se acordó revocar el acuerdo anterior sobre las obras de Abastecimiento de aguas, y en su caso suspender todas las obras y anunciar nuevo concurso para lograr que sea un hecho el abastecimiento de aguas de la población, asunto interesantísimo que piensan resolver.

#### La renovación de la Gestora

El señor Artola continúa el estudio al término del cual ha de hacer los nombramientos de gestores, estando dispuesto a que esto se efectúe pasado el período electoral, o sea una vez terminado el escrutinio de las elecciones.

#### Visitas al gobernador

El gobernado recibió la visita del vicepresidente de la Comisión provincial señor Altzagaurre, la de una representación del Colegio de Farmacéuticos y la del alcalde de Villabona.

Pero antes que este problema de la estructura de las provincias, y quizás antes de la renovación municipal, surgió otro de extraordinaria trascendencia: la elección de presidente de la República. Hace algún tiempo nos atrevimos a predecir que el señor Alcalá Zamora no concluiría su mandato legal. Si en el nuevo Parlamento se plantea algún debate de grandes vuelos en torno a su gestión—y a ello da pie el obligado examen del decreto de disolución—podría ocurrir que el señor Alcalá Zamora, considerando quebrantada su autoridad, se anticipase a posibles resoluciones de la Cámara. Recientes manifestaciones hechas en un mitin público por personas con representación parlamentaria y ad-

## Derecha Vasca Autónoma C. E. D. A.

## Conferencias pedagógico - educativas

—♦♦♦—

El lunes pronunció su segunda conferencia pedagógico-educativa el Padre Gregorio Márquez Ilustre profesor de esta ciudad, continuando la serie organizada por la Asociación Católica de Padres de Familia de Guipúzcoa.

Aunque ni el tiempo, ni las circunstancias, eran propicias para ello, el salón de la Asociación estuvo animado, muestra del interés despertado por las sugerencias lecciones anuncianas.

Expuso el conferenciante primeramente, en síntesis, el contenido de su primera lección, y señaló el tema de la presente, comenzando su exposición describiendo la manera de producirse de muchos niños en el hogar y en el colegio en cuanto a la obediencia, y dando su parecer sobre esta antinomia.

Trata a continuación del llamado moderno concepto de la libertad y espiritualidad del niño, que ni es moderno ni es bueno, porque es muy viejo y tiene por defecto fundamental el de negar la evidencia de la inclinación del hombre al mal, como consecuencia de su caída original.

Expone en qué consiste la obediencia, cómo se logra, las ventajas que tiene los defectos que deben evitarse, y el modo como se logra educar debidamente a los niños, huyendo de los errores en que se incurre generalmente por los padres, o educadores al tratarlos. En esta parte de la conferencia fué realmente interesante, entretenida y alegreadora.

Terminó el Padre Márquez su práctica y meritoria lección exponiendo cómo es el arte de mandar, en qué consiste y cómo se logran los resultados apetecidos, resultados beneficiosos para los padres, los educadores y los que son dirigidos.

El público aplaudió cariñosamente al conferenciante, que anunció su tercera lección pedagógico-educativa para el próximo lunes, a las siete de la tarde en los mismos locales: Fuenterrabía, 5, entresuelo, derecha.

El tema de esta lección será el siguiente: "La edad peligrosa e incomprendida. Características de la misma. Formación de la personalidad. Cuidados que requiere. La conquista del corazón del joven."

## El señor Gil Robles desmiente que él sea monárquico

—♦♦♦—

Londres.—"El "Daily Telegraph" publica una entrevista celebrada entre su corresponsal en Madrid y el señor Gil Robles.

El ex ministro de la Guerra desmintió que sea fascista o monárquico, y dice que entre sus aspiraciones políticas no figuran ni la restauración de la Monarquía ni el establecimiento de una Dictadura.

"Mi partido—afirma—es por fe natural y política republicano. Esto es lo que he estado diciendo. Nadie tiene derecho a dudar de nuestro apoyo a la República. Creemos que debemos apoyarla por el interés y el bienestar de España. Decir que yo quiero ser un dictador es una tontería. He actuado siempre y siempre actuare dentro de la ley."

Añade que su oposición al Gobierno del señor Azafá será "razonada y sistemática".

"Apoyaré al Gobierno en cuantas medidas adopte para preservar y reforzar la autoridad de la ley. Ha concluido ya la luna de miel de los partidos vitorianos de la izquierda. Los elementos extremistas están piniendo ya al Gobierno medidas más radicales que las que convinieron en el pacto electoral y al señor Azafá le esperan tiempos difíciles. Los elementos socialistas y comunistas empujarán al Gobierno por algún tiempo, y cuando el Gobierno trate de resistir a sus demandas vendrán los disturbios. No creo que el Gabinete del señor Azafá pueda sobrevenir los cuatro años de vida natural de este Parlamento."

## Margaritas de San Sebastián

—♦♦♦—

Para el cargo de Delegado del Trabajo en la provincia de Guipúzcoa ha sido nombrado don Fulgencio Madridejos Alonso, que sustituye al que hasta ahora ha venido desempeñando este cargo, señor Vélez.

TIEMPO PROBABLE DE HOY  
Viento del cuarto cuadrante, pasando al norte moderado. Cielo muy nuboso y aguaceros.

## ESPECTACULOS

**TEATROS - CINES - FRONTONES**

**ADVERTENCIA.**—El juicio que acompaña a esta Cartelera nos lo remite la Asociación Católica de Padres de Familia (Paseo de los Fueros, 5, entresuelo derecha. Teléfono 1-12-11). La Asociación estimará que se le advierta cuanto se crea merecedor de observación, con el fin de perfeccionar su servicio.

**SALON MIRAMAR.**—Sesiones de cine: "Actualidades".**PETIT CASINO.**—Sesiones de cine sonoro: "La pradera roja".**BELLAS ARTES.**—Sesiones de cine sonoro: "La simpática huerranita".**PRINCIPAL.**—Sesiones de cine sonoro: "Tiempos modernos".**TRUEBA.**—Sesiones de cine sonoro: "El último millonario".**Obra que, si bien no atenta contra la moral, no es conveniente para gente joven.****PRINCIPE.**—Sesiones de cine sonoro: "Tiempos modernos".**ESTRENO.****VICTORIA EUGENIA.**—Sesiones de cine sonoro: "Ana Karenina".**Unzae y Arruabarrena contra Mondragón y Vergara.****Segundo a remonte:****Gorospé y Idiazábal contra Eguiguren y Machin.****FRONTON MODERNO****PROGRAMA PARA HOY****A las cuatro menos cuarto de la tarde****Londres.—"El "Daily Telegraph" publica una entrevista celebrada entre su corresponsal en Madrid y el señor Gil Robles.****Primeros a remonte:****Unzae y Arruabarrena contra Mondragón y Vergara.****Segundo a remonte:****Gorospé y Idiazábal contra Eguiguren y Machin.****FRONTON URUMEA****Teléfono 1-56-31****Grandes partidos de pelota para Loy****jueves 5 de Marzo de 1936****A las cuatro menos cuarto de la tarde**